



# Wetzlarer Neue Zeitung

Wetzlarer Anzeiger · Wetzlarer Tageblatt · Wetzlarer Zeitung · Begründet im Jahre 1767 · Solms-Braunfels · Amtliches Bekanntmachungsblatt des Lahn-Dill-Kreises

Willem-Alexander wird 50 Jahre alt  
**Sympathischer König**

Aus aller Welt S. 6

In Hessen leben 700 „Reichsbürger“  
**Gefährlich und lästig**

Hessen S. 4

2. Handball-Bundesliga: 17:25  
**TV Hüttenberg gel**

Sport aus der Region

hrgang 72 · Nr. 109 · www.mittelhessen.de

Samstag, 22. April 2017

Einzelpreis 1,80 €

## Bereits 44 Biotope mit 52 Hektar Fläche

**UMWELT** Naturlandstiftung Lahn-Dill hält Ordnung mit 42 Pflegegruppen / Wahlen bestätigen den Vorstand

**WETZLAR** Die Geschichte der über 30 Jahre alten Naturlandstiftung Lahn-Dill ist eine von Erfolgen – darauf hat der Vorsitzende Horst Ryba bei der Jahreshauptversammlung im Jägerheim in Hermannstein hingewiesen.

Seit 1985 sei die Zahl der Biotope auf 44 angewachsen – mit stolzen 52 Hektar Fläche. 42 Pflegegruppen bemühten sich, die Natur in Ordnung zu halten. Der Verein sei angetreten, die Natur zu heilen durch Erfassung, Renaturierung und Gestaltung im Sinne der Natur. Allerdings fehle der Stiftung der Nachwuchs. Deshalb bat Ryba die Mitglieder um ver-

stärkte Werbung zur Erhaltung der Natur.

Der Vorsitzende berichtete, dass dem Verein derzeit ein 750 Quadratmeter großes Grundstück im Rehbachtal bei Merkenbach zur Pflege angeboten wird – eine Entscheidung stehe noch aus. Eine Kooperation sei die Stiftung mit dem Tierpark Herborn eingegangen.

### Viele Arbeitseinsätze im Jahr 2017 geplant

Für dieses Jahr kündigte Ryba das Arbeitsprogramm an. Darin erwähnte er eine Biotoptour noch im April. Ferner nannte er den Braunfels Kräutermarkt, an dem die Stiftung beteiligt ist. Eine weitere Biotoptour mit dem



Horst Ryba.  
(Foto: Rühl)

ADFC ist nach Braunfels geplant. Im Sommer ist die Übergabe von drei Biotopen in der Lahnschlinge geplant. Im Herbst gibt es wieder einen Malwettbewerb für Kinder

im Rahmen des Wetzlarer Apfelmarktes. Im Oktober schließlich soll in Großaltenstädten ein Biotop Hartapfel übergeben werden.

Der Hartapfel wurde im Januar als hessische Lokalsorte des Jahres 2017 vom Pomo-

logen-Verein, Landesgruppe Hessen, gekürt. Anfang des 20. Jahrhunderts sei diese Apfelsorte im Kreis Wetzlar weit verbreitet gewesen. Die Naturlandstiftung will sich dafür einsetzen, dass der Hartapfel vermehrt wieder angebaut wird.

In seinem Rückblick erinnerte der Vorsitzende an eine Wanderung im Weipersgrund bei Braunfels in Zusammenarbeit mit der „Arbeitsgemeinschaft Natur und Umwelt“ im Rahmen der hessischen Naturschutztage vergangenen Mai. Auch 2016 war die Stiftung beim Kräutermarkt in Braunfels präsent. Ebenso zeigte sie sich beim Jubiläum „40 Jahre Naturschutzzentrum“ in Wetzlar. Im Juli waren 15 Parla-

mentarier aus Wiesbaden zu Besuch in der Lahnschlinge. Im September gab es eine Nachhaltigkeits-Radtour mit dem ADFC Lahn-Dill sowie dem Radverkehrsbeauftragten der Stadt Wetzlar zur Lahnschlinge sowie nach Albshausen.

Rund 200 Kinder haben sich im Rahmen des Apfelmarktes am Malwettbewerb beteiligt. Die besten Arbeiten wurden mit Preisen belohnt. Im Februar hat die Naturlandstiftung mit Bürgermeister Armin Frink (parteilos) das geplante Biotop Hartapfel in Großaltenstädten besichtigt. Der Verein hat ferner die Pflanzaktion „Waldschäden Kyrill“ unterstützt, die von der Wilhelm-von-Oranien-Schule in



Mit dem Tierpark Herborn – hier ein Ara-Papagei des Parks – hat die Stiftung eine Kooperation vereinbart.  
(Foto: Jung)

Dillenburg zusammen mit HessenForst betrieben wird.

Bei den Vorstandswahlen wurde Horst Ryba einstimmig im Amt bestätigt. Ebenfalls wiedergewählt wurden auch die übrigen Vorstands-

mitglieder: Johann Ferber (Greifenstein-Holzhausen) als stellvertretender Vorsitzender, Christian Herche (Braunfels) als Schriftführer und Swen Hein (Eschenburg) als Schatzmeister. (hr)